



園田北小だより

～温かい心 強いからだ すぐれた知恵～

尼崎市立園田北小学校
尼崎市猪名寺2丁目4番1号
電話 06-6492-9990

三歳の翁（おきな）、百歳の童子（どうじ） ～人権について話をしましょう～

校長 仁科 良久

先日は、本校の図工展にお越しいただきありがとうございました。児童一人ひとりの思いが様々な形で表現され、秋の紅葉のように色とりどりに輝いていました。

さて、本校では先月の27日から30日までを、一般的には今月4日から10日までが、人権週間と定められています。

現在の日本には、いじめや虐待、性被害等のこどもの人権問題、インターネット上の人権侵害、障害のある人や外国人、性的マイノリティ等に対する偏見や差別、部落差別（同和問題）、ハンセン病問題といった多様な人権問題が存在しています。そして、あらゆる人権問題について、多くの人々が根絶を願っていますが、道のりは半ばです。

本校でも、道徳の授業を中心として人権教育を進めておりますが、その多様さゆえに粘り強さと、わかりやすさを念頭に置いての指導を続けております。

そんな折に、先日行われた人権作文・人権書道コンクールで最優秀賞を受賞した市内の中学生の素晴らしい作文に、大切なことを教えられました。

ある受賞者は、「僕は100点じゃない」という作文の中で、「お年寄りだから」とか「障害があるから」という理由で、特別扱いすることに疑問を呈していました。加齢も障害も特別なことではなく「個性の一つ」である。だから、特別だからではなく、かわいそうだからではなく、「人として」対応すればよい、困っていたら誰でも助ければよい、と述べていました。

また、別の受賞者は「なんとなくでもいいから、他人が困っていることがわかる人になりたい」「寄り添う心を持てるようになりたい」と述べていました。

中学生の純粋な思い触れ、人権問題に対して頭でっかちになっていた自分に気づきました。そして、「違いをどう理解し、どう対応するか」ということに偏るのではなく、「一人の個性を持つ人間同士」として関わればいいのだと、思い出させてもらいました。

人にやさしく、人とともに…。本校の児童も多くの人と、純粋な心を持ち続け、分け隔てなく人と関われる大人になって欲しいと、強く願いました。

☆12月の生活目標☆

せいりせいとん
「身のまわりの整理整頓をしよう」

【12月行事予定表】

日	曜	行 事
1	金	期末懇談会【6校時】 5校時終了後下校 ↓ 人権週間
2	土	
3	日	
4	月	園北ファーム【3年 午前】 定時退勤日
5	火	児童集会 園田中授業参観【6年・午後】
6	水	園北ファーム【3年 予備日】
7	木	保育園交流【4年 3校時】
8	金	あまっこステップアップ調査 【全学年】
9	土	
10	日	
11	月	定時退勤日
12	火	児童集会
13	水	放課後学習（2学期最終）
14	木	
15	金	キャリア教育講話【5・6年・午後】
16	土	
17	日	
18	月	定時退勤日
19	火	
20	水	
21	木	給食終了【給食終了後 13:30頃下校】
22	金	大掃除【4校時】
23	土	
24	日	
25	月	終業式【3校時まで】 定時退勤日
26	火	冬季休業日
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	↓

【お知らせとお願い】

○期末懇談会 1日（金）

6校時に期末懇談会を予定しています。2学期の子どもたちの様子などについてお話ししたいと思います。是非ご参加ください。

○あまっこステップ調査 8日（金）

尼崎市内全校、全学年での取り組みです。国語と算数のテスト、生活アンケートを実施します。3学期に結果をお渡しする予定です。

☆地域の方にお世話になっています☆

4日（月）は、3年生が、環境体験学習で園北ファームに行き、田能の里芋の収穫体験をします。7日（木）は、4年生が、総合的な学習で夢の園保育園の園児さんと交流をします。15日（金）には、5・6年生が、地域の様々な職業の方に来ていただき、キャリア教育講話があります。

先月は、2年生が、校区のお店でお仕事をされている方にインタビューをし、1年生も保育園児さんとの交流を予定します。

地域の中で、学びを深めています。

★1月の行事予定★

- 9日（火）始業式
- 11日（木）給食開始(13:15頃下校)
- 12日（金）委員会・代表委員会
- 19日（金）学校公開（3.4校時）
- 25日（木）クラブ活動
- 26日（金）児童会役員選挙

